

## **Verleihung der Bürgermedaille in Gold an Frau Helga Boonekamp**

Ich freue mich, dass ich beim heutigen Neujahrsempfang der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen Frau Helga Boonekamp mit der **Bürgermedaille in Gold** für ihre besonderen Verdienste im Ehrenamt auszeichnen darf.

Frau Helga Boonekamp hat sich in besonderer Weise um die Gemeinde, das Vereinsleben und um das Trachtenleben in Uhldingen-Mühlhofen verdient gemacht.

Frau Boonekamp ist Gründungsmitglied der Trachtengruppe Uhldingen-Mühlhofen und kann auf über 40 Jahre Vorstandsarbeit zurückblicken. Sie hatte dort bisher folgende Ämter inne:

1976 - 1990 1. Vorsitzende der Trachtengruppe Uhldingen-Mühlhofen

1990 - heute Tanzleiterin der Trachtengruppe

Im Amt der 1. Vorsitzenden der Trachtengruppe Uhldingen-Mühlhofen leistete Frau Helga Boonekamp unermüdlich wichtige Aufbauarbeit im Verein. Das Amt der Tanzleiterin wird von Frau Boonekamp nicht nur ausgefüllt, sondern gelebt. Jeder, der sie selbst schon bei einem Auftritt der Trachtengruppe miterleben durfte, weiß das. Ihre Begeisterung und ihr strahlender tänzerischer Ausdruck beeindrucken jeden Zuschauer. Sie hat sich stets für diese Aufgabe weitergebildet und als Tanzleiterin gab sie in zahlreichen Seminaren und Tanzlehrgängen ihr Wissen und Können weiter.

Die Trachtengruppe Uhldingen-Mühlhofen ist ein wichtiger Bestandteil der kulturellen Darstellung unserer Gemeinde, z.B. durch die Mitwirkung bei verschiedenen Veranstaltungen, den eigenen öffentlichen Veranstaltungen des Vereins und wegweisenden Projekten, wie z.B. dem Projekt „Totentanz“ im Rahmen des 30-jährigen Bestehens des Vereins im Jahr 2006.

Sie war ebenso Mitinitiatorin und Mitorganisatorin von vier internationalen Trachtentreffen auf der Insel Mainau in den Jahren 2011 bis 2017. Alle 2 Jahre nehmen daran bis zu 3.000 Personen in 85 bis 90 Gruppen teil. Zusätzlich hat sie die Organisation von Tanzauftritten auf der gesamten Insel übernommen.

Daneben war sie von 2006-2010 Tanzleiterin des Bodensee-Heimat- und Trachtenverbandes und damit auch Mitglied der Vorstandschaft dieses Verbandes.

Die von Frau Boonekamp übernommenen Aufgaben haben ein großes Maß an zeitlichem und auch finanziellem Aufwand mit sich gebracht, der nicht hoch genug eingeschätzt werden kann.

Aufgrund ihres unermüdlichen und selbstlosen Einsatzes hat sich Frau Helga Boonekamp große Anerkennung in der Trachtengruppe Uhldingen-Mühlhofen, in der Gemeinde und der Trachtenbewegung des Landes Baden-Württemberg erworben.

Frau Helga Boonekamp war außerdem ab dem 23.11.1999 bis Ende des Jahres 2017 Mitglied des Gemeinderates der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen. Bei der Wahl am 25. Mai 2014 zog sie mit der höchsten Stimmenzahl aller Bewerber in den Gemeinderat für die Wählerversammlung der Freien Wähler in den Gemeinderat ein und von 2014 bis 2017 war sie auch zur Ersten Bürgermeisterstellvertreterin bestellt.

Als Gemeinderätin übte Frau Boonekamp ein wichtiges Ehrenamt zum Wohle der Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde aus. Ein Gemeinderat hat ehrenamtlich eine Fülle von Aufgaben zu bewältigen und in der Regel die Bürgerinnen und Bürger direkt berührende Entscheidungen zu treffen. Angesichts der vorhandenen Aufgabenfülle und Problemen, mit denen die Kommunen immer wieder konfrontiert werden, ist die ehrenamtliche Mitwirkung im Gemeinderat keine leichte Aufgabe und die Arbeit im Gemeinderat prägt die Entwicklung einer Gemeinde. Frau Boonekamp hat hierbei viele wichtige Entscheidungen zur Gestaltung und Zukunft unserer schönen Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen mitgeprägt und hierfür bedanke ich mich recht herzlich.

Frau Boonekamp war zusätzlich auch im Deutschen Roten Kreuz als stellvertretende Bereitschaftsführerin tätig und wurde hierfür ausgezeichnet. Sie war einige Jahre Elternbeirat in Kindergarten und Schule sowie Schöffin am Landgericht Konstanz.

In der Narrengesellschaft Oberuhldingen ist Frau Boonekamp seit mehreren Jahren Mitglied des Elferates und seit April 2018 ist sie stellvertretende Präsidentin.

Frau Boonekamp ist auch in der katholischen Kirchengemeinde sehr engagiert tätig und im Gemeindeteam aktiv.

Frau Boonekamp hat aufgrund ihrer Verdienste bereits überregionale Auszeichnungen erhalten:

- ❖ die Ehrennadel des Landes Baden-Württemberg 1991
- ❖ Bürgermedaille in Silber der Gemeinde Uhldingen-Mühlhofen im Jahr 2009
- ❖ Ehrennadel des Gemeindetages Baden-Württemberg für 10 Jahre kommunalpolitische Tätigkeit
- ❖ das Gauehrenabzeichens in Silber für 25-jährige und Gold für 40-jährige aktive Trachtentätigkeit sowie das Gauehrenabzeichen in Gold für 15-jährige Verbandstätigkeit

Die vorbildliche ehrenamtliche Tätigkeit von Mitbürgerinnen und Mitbürgern wie Frau Helga Boonekamp ist eine wichtige Grundlage unseres Zusammenlebens in der Gemeinschaft. Frau Boonekamp ist insbesondere ein Vorbild für die Jugend.

Frau Helga Boonekamp gebührt die Auszeichnung mit der Bürgermedaille in Gold in besonderer Weise.

Liebe Frau Boonekamp, ich freue mich, Ihnen heute im Namen der Gemeinde für Ihr wirklich beeindruckendes und großartiges ehrenamtliches Engagement die Bürgermedaille in Gold mit Urkunde aushändigen zu dürfen. Im Namen des Gemeinderates und aller Bürgerinnen und Bürger gratuliere ich Ihnen recht herzlich zu dieser Ehrung. Vielen Dank für Ihre ehrenamtliche Arbeit in unserer Gemeinde!